

¡Arriba España!



NÚM. 13 - PRECIO 25 CÉNTIMOS

Semanao de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N-S.

OLOI, 6 MAYO DE 1939

Vuelta a la realidad

Cuando la victoria de las armas de la nueva España era una incuestionable realidad, llevando hasta el fin su total reconquista y su espiritual liberación, surgía, al lado del ingente esfuerzo, la urgencia y la necesidad de las múltiples tareas de la paz, con la gama de sus complicaciones y dificultades y el árduo problema de sus respectivas soluciones. A nadie pasarán desapercibidas la importancia y la profundidad de tan diversos problemas, ni a nadie se le habrá ocurrido que la reconstrucción del patrimonio espiritual y material de España sea cuestión, como vulgarmente se dice, de cantar y coser.

Con la victoria se corrieron las cortinas de la ilógica posición marxista y la aparición de la gran labor a realizar fué rápida e imperiosa, pero su solución no irá acompañada, seguramente, de la presteza y el ritmo cinematográfico que caracterizaron los últimos momentos de la guerra. Y es muy razonable que así sea. Porque ¿no es natural que después del pasado desquizamiento moral, el retorno a las tradicionales virtudes que han sido, y son, centro y cimiento de la raza, necesiten un considerable esfuerzo, una continua tensión, un particular desvelo que nos impongan nuevas disciplinas? ¿No es muy comprensible, además, que si esto ocurre en lo que concierne a la vida espiritual de España, ocurra con mayor motivo en lo referente a su vida económica? Los que tenemos fe en sus destinos y en el enderezamiento de su vida no debemos olvidar, ni la importancia de nuestro deber ni la de nuestro sacrificio. Para hacerse cargo de lo que representa el reajuste de la vida nacional hay que tener en cuenta de que forma destruyó, el marxismo, las mil venas que daban vida al conjunto orgánico y vital de la nación y del esfuerzo de que se precisa para encauzarlas de nuevo y obtener su normal rendimiento. Cegadas las fuentes vitales de su potencialidad, esquilada su riqueza por un torbellino de abundancia fiduciaria instauradora de otra riqueza excepcional, que se moría de inflación y de hambre, se produce, ahora, como consecuencia natural de la trágica experiencia democrático-marxista, una lenta recuperación y modificación de valores.

La realidad es ésta y no otra. El legado trágico de la guerra requiere el desinteresado esfuerzo de todos. No es el interés individual que debe obligarnos, sino, que, con sujeción a las normas del nuevo estado, nos debemos única y simplemente al servicio nacional. Esa es una de las exigencias que nadie puede eludir. Porque los sillares de la España imperial serán labrados por nuestro tesón y nuestra fe día tras día, año tras año, sin menoscabo de nuestra energía, con el mismo entusiasmo inicial.

Y, así como la primera victoria, la de las armas, decidía el destino de España, la segunda victoria, la de las tareas de la paz, afianzará y afirmará nuestro derecho ante el mundo. No son lícitas por lo tanto las inhibiciones. Ni las impaciencias, que se nos antojan tendenciosas. Más lenta o más rápida su marcha, el nuevo estado llegará indefectiblemente al Imperio que Dios y la Historia le confieren.

COMENTARIO

Resulta verdaderamente gracioso que en la actualidad todo el mundo sea Nacionalista, todo el mundo haya sido siempre de derechas y que las ideas del Nuevo Estado sean precisamente las que todos hayan tenido siempre. Y es que la gente tiene muy poca memoria. Ya no se acuerdan que votaron el Frente Popular, que cuando quemaban Iglesias, se frotaban las manos diciendo: «no se puede hacer nada, esto es la revolución»; que cuando detenían a alguien—algunas veces para no salir jamás,—proferían el tristemente clásico, «alguna cosa debe haber hecho»; ni se acuerdan tampoco de la sonrisa picaresca que brotaba de sus labios al enterarse de una multa, de una incautación o de la expulsión de una familia de su propio domicilio.

Si bien es cierto que Franco ha perdonado a todos los que no tuviesen las manos manchadas de sangre, no lo es menos que nadie puede atribuirse patentes de patriotismo, si no ha demostrado con hechos su aportación al Movimiento Nacional.

Es muy cómodo sentirse patriota ahora que la lucha ha terminado de una forma decisiva, porque si los blancos fuesen los que votaban al Frente Popular, los que han formado parte de Comités o empresas colectivizadas, o los que han estado dándose la gran vida durante todo el dominio rojo, los rojos tendrían que ser las familias de personas asesinadas, los perseguidos y encarcelados por los comités, los que se han pasado a la España Nacional, o los que han luchado en el Ejército de Franco... y francamente esto nos parecería un pequeño contrasentido.

A través del Sindicato, el Estado cuidará de conocer si las condiciones económicas y de todo orden en que se realiza el trabajo son las que, en justicia corresponden al trabajador (Fuero del Trabajo)

FARMACIA y
PERFUMERIA

Teléfono, 23

JOSÉ M.^a

Bonaire, 1
Nueva S. Antonio

LLACH

IMPRENTA
P. ALZAMORA

OLOT
Clivillers, 16

Material Escolar - Libros
Objetos de Escritorio, etc.

Camisería BENET

MERCERIA, CAMISERIA
y GÉNEROS DE PUNTO

Calle Mayor, 11

OLOT

Garage NOGUER

PLAZA CLARÁ, 10

OLOT

MERCERIA, PAQUETERIA
HILOS DE LANA y ALGODON

JAIME TENAS

Paseo de Blay, 59

OLOT

J. FAJULA

DENTISTA

Serra Ginesta, 1, pral.

OLOT

CALZADOS

CORCÓ

Plaza Dr. Ferrer, 13

OLOT

GRAN ALMACEN DE LOZA, CRISTAL,
PORCELANA Y ALFARERIA

Gerónimo Buxó

Paseo de Blay, 49 y 50

OLOT

LUIS RIGAT

SASTRE

Saluda a su distinguida clientela y público en general
¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Bellaire, 5

OLOT

TELÉFONO 201

CALZADOS

ROVIRA

S. Esteban, 6 y 10

OLOT

NUESTRA DOCTRINA

V

por J. M. Capdevila Masó

EL TRABAJO

Dice el Fuero del Trabajo que «todo el mundo tiene derecho al trabajo y, a la vez, la obligación de trabajar». Tener derecho a una cosa significa poder exigir a alguien esta cosa a la cual se tiene derecho, y cuando esta cosa es el trabajo, se tiene derecho a él porque es el que suministra al hombre los medios materiales para su existencia. Pero si se mira bien el trabajo, si se sigue el producto que del trabajo sale, se verá que trabajar es crear, es producir, es hacer riqueza y desde el momento que es producción pasa del interés individual al colectivo o nacional, y el trabajo se convierte por este hecho en deber, en obligación. Porque si el trabajo no tuviese más fin que proporcionar al hombre los medios de existencia, únicamente tendrían que trabajar los necesitados, y nuestra doctrina señala el deber, la obligación que todos tenemos de trabajar sin hacer distinción de necesidades.

Las democracias y principalmente el socialismo con su visión falsa y tendenciosa de los hechos sociales, querían resolver el de la carga que para algunos supone el trabajo, prometiendo, no trabajar. Haciendo creer que el trabajo es signo de esclavitud, materializando—al igual que lo demás—el sagrado deber del trabajo, cuando él es precisamente el que dignifica, el que le eleva y distingue el hombre de los demás animales. El hombre no es concebible ni definible sino en su actividad, puesto que actividad es su vida, y renovación, conquista incesante, momento tras momento; actividad de un tipo muy distinto del de los demás seres vivientes, actividad propiamente humana.

Esta consideración del trabajo es la clásicamente cristiana. El Cristianismo ha buscado siempre la dignificación del hombre, la espiritualización del mismo, dignificación y espiritualización que sólo es posible haciendo del trabajo un deber moral. Ya San Pablo en una epístola a los de Tesalónica dice: «El que no quiera trabajar que no coma». Esto es el que no quiera ser superior a los demás animales, el que no quiera ser humano, que perezca, que deje de pertenecer a la sociedad,

que la sociedad no le necesita. Y más modernamente el inmortal Torras y Bages también hace consubstancial al hombre la idea de trabajo, cuando dice: «El hombre que no trabaja casi no es persona».

Nuestra doctrina considera el trabajo como a un deber moral, porque su producto no pertenece al hombre, sino a la sociedad. El trabajo no debe considerarse como a una carga, ni como a un pesar, ni como a un signo de esclavitud, sino que debe verse en el trabajo una forma de colaborar a la obra de la nación, y tanto por este hecho como por el de representar una superación del individuo debe hacerse bien, con ánimo y a gusto.

En nuestra concepción de la vida ya explicada en artículos anteriores, el trabajo es la condición de existencia del individuo, no como a ser aislado, sino como a hombre, como a ser social por encima de su singularidad física.

El Estado es el que tiene la incumbencia de que todos puedan disfrutar el derecho y ejecutar el deber que el trabajo supone. El que quiera trabajar hallará trabajo en el nuevo estado, y el que no quiera trabajar, trabajará a la fuerza. No es admisible que haya gente que no pueda trabajar por no hallar sitio donde hacerlo, y otros que vivan, crezcan y mueran sin aportar ninguna colaboración y ningún beneficio a la obra nacional. El hombre trabaja precisamente para obedecer a su naturaleza; si ésta es elemental predominantemente física, el trabajo no aspira sino a satisfacer esta vida elemental; pero si el espíritu tiene predominio en el hombre éste trabajará para la afirmación de esta personalidad suya en la continuidad de la vida.

Todo trabajador tendrá derecho a unas vacaciones anuales retribuidas, para proporcionarle un merecido reposo, organizándose al efecto las instituciones que aseguren el mejor cumplimiento de esta disposición.

(Fuero del Trabajo)

ORGANIZACIONES JUVENILES

Los Cursillos de Gerona

El domingo pasado regresaron nuestros camaradas que hacían los cursillos en Gerona. Salieron todos airoso del examen sufrido viniendo nombrados para los cargos que han de ejercer en esta población. Fueron examinados por el Delegado Provincial de O. J., constituyendo el jurado un representante del Gobernador Militar y otras Jerarquías del movimiento.

Estos cursillos consistían; para los Cadetes: de 6 a 8 Instrucción con armas, de 8 a 10 gimnasia, de 10 a 12 conferencias de Nacional-Sindicalismo, de 12 a 12 y media clase de Físico-matemáticas, de 12 y media a 1 cantos del movimiento. Por la tarde de 4 a 5, clase de moral y Religión, de 5 a 6 clase de historia de España, quedando el resto de la tarde libre, dedicándose parte de ella a estudiar los apuntes dados en las clases. Los Flechas tenían las mismas clases excepto la de Instrucción (sin armas) y gimnasia que eran más cortas por ser la hora de levantarse a la 8 en atención a ser los más jóvenes.

Esperamos que sabrán inculcar a sus camaradas la disciplina y amor a España, allí aprendidas, para formarles un temple que les disponga en cualquier momento a sacrificarse y a servir en todo a nuestra querida Patria, como lo han hecho otros tantos Cadetes y Flechas cuyos actos de heroísmo son bien patentes en estos últimos tiempos.

TOMÁS AGUASCA

ARTE Y LITERATURA

Revalorización de Don Quijote y del Arte Español

Es reciente el final de la semana del libro español; la semana consagrada al repaso, a la meditación, y a la exaltación de las gloriosas letras Nacionales. Semana que se inicia el día 23 de Abril, jornada inolvidable, aniversario de la muerte modesta, ignorada, pueblerina, cristiana y humanísima del maestro indiscutible de la prosa española, de la figura culminante de nuestra literatura: D. Miguel de Cervantes Saavedra. El intuidor genial del espíritu español eterno e incomprensible. El creador del símbolo D. Quijote, aliento y gallardía inmercesibles de España. El Cid, cuya presencia veladora no se aparta de la vera de la patria, descendido a la prosa, rodeado de un ambiente prosaico pícaramente frustrador de sus nobles empresas, y que fueron acumulando el suceder desganado de los siglos.

Este año, año de la Victoria, año de apoteosis Nacional, se impone la celebración de esta fecha gloriosa con más fervor y más ímpetu que nunca. Este año que, precisamente, D. Quijote se abre paso por entre la mediocridad de su época y la aún más densa de épocas posteriores y recobra la fina y bizarra silueta de Cid Campeador.

Tales evocaciones Cervantinas, te invitan o te conducen a la apremiante, dinámica y tentadora empresa de apuntar unas consideraciones sobre lo que debe ser la literatura Española en el futuro próximo, la literatura íntimamente integrada al Glorioso Movimiento Nacional,—literatura de páginas azules con cubierta de alas imperiales; el Arte incorporado en la totalidad viviente en marcha e imperante, que es la España de hoy confiada al caudillaje de Franco.

¿El cambio brusco e impetuoso que estamos presenciando; la instauración definitiva de valores, de principios, de procedimientos, profundamente nuestros, que se ha realizado, implicará una disminución de vuelos a nuestra literatura? ¿Contemporizará tan solamente ésta de una manera discreta con el nuevo estado de cosas? ¿O se remontará batiendo sus alas en el aire regenerado, rozando los luceros, espíritus ausentes de España, a alturas insospechadas? Tengo fe absoluta en este último destino. La literatura Nacional Española el día que consiga su total y perfecta concreción en el cuerpo del Movimiento, que logre anular el copioso lastre que una formación, un ambiente, unos perjuicios, acumularon

sobre la sensibilidad y la mente de sus artífices, no existirán barreras para su ímpetu, ni parangón para sus realizaciones. Realizaciones definitivas, inmortales entre las inmortales, perennes, místicas, sagradas..., la sublimación real e indeleble de la raza en carrera de prodigiosa superación.

Ante todo, la nueva producción literaria, debe de poseer un precedente noble, debe corresponder a una trayectoria viva, real, a una acción y un ideal sano, encauzado y fecundo. Será meteoro de la fantasía, preludio o culminación de gestas unánimes reales y tangibles... Espuma, vaho, cresta rutilante desprendiéndose impetuosa en pleno proceso enérgico de consecución. Efluvio del individuo en marcha colectiva, abierto en halo, abarcando e iluminando toda la esfera de la colectividad. Lejos de la expansión estéril del individuo aislado, rezagado, inferior, aturdido, que tan sólo es lamento o delirio, o blasfemia, o sarcasmo que aceleradamente se pierde en el vacío de la descomposición. Flechas rojas—las creaciones del arte futuro o ya presente—disparadas por jinete azul, cruzando el aire como heraldos predecesores de la implacable Cabalgata Nacional.

Alguien puede objetar que esta tendencia a la desindividualización—aparente, ficticia, indiscutiblemente—acarree disminución de recursos, amengüe y dificulte la creación literaria o artística en general: error diametral. Todo el suelo de una patria se ofrecerá al artista para hundir en él sus raíces. Toda la savia de una raza para su ímpetu succionador. ¡Toda una atmósfera sagrada para la respiración de sus hojas! El sol Imperial de España para impulsar su lozanía. ¿No són estos recursos superiores a los que ofrece la maceta, quizás aporcelanada, robando espacio en invernáculo lúgubre? A tales términos de abandono fatal condujo la individualización, aguda y destemplada al artista. Una de tantas consecuencias del espíritu liberal francés de a finales del siglo diez y siete, que haciéndose suya la noble explosión romántica, generó al arte del pasado siglo y el de lo que va del presente, substancialmente lamentable y exponente preciso de la aguda decadencia moral y material de la humanidad en estos últimos tiempos.

En el futuro, la obra de arte va a ser «algo» y más que nunca, «alguien» el artista. Alguien que siente, ama por im-

pulso racial; vive, fantasea, actúa, muere, si es preciso, por la patria. No el sujeto desviado, conspirador y saboteador de cuanto laudable se inicie, renegado de todo, excepto de su personalidad insignificante y arruinada, que vive por su fatuidad lamentable e insensata... y que muere apagadamente o en ridícula estridencia por cualquiera insignie estupidez. Será en lo futuro alguien el artista y su obra, un servicio, una hazaña, una conquista imperecedora y fértil. Será la voz de la raza, de la patria, del frenesí imperial, concretada en las gargantas privilegiadas.

* * *

Y como colofón, aludamos una vez más a nuestro insigne caballero Don Quijote... Invitémosle a desperezarse de su prolongada somnolencia... ¡Prepárese para su cuarta y definitiva salida! por fin la Patria está a la sazón para ello. Apréstase a cabalgar este Quijote rejuvenecido, airoso, robusto, ..., este Quijote que quizás es Amadís, o Ruy Díaz de Vivar... o Francisco Franco... Ha resucitado, no es fábula, el ambiente caballeresco... En la puerta no aguardará a nuestro caballero un rocinante inapetente, escualido y vele tudinario, sino corcel reluciente y fogoso... Armas empuñará del más fino acero y no de cartón irónico... Celada gloriosa y no vacía de barbero lugareño, resguardará su cabeza... ¡Enbravecerse, que los castillos de nuestra tierra son ya de nuevo gigantes aguerridos que rendir!... ¡Los rebaños se han convertido en ejércitos! ¡Las ventas, en castillos! ¡Los venteros en alcaides! Dulcinea, ya no es zafia aldeana, sino angélica doncella, dulce premio al caballero culminante... Tu escudero, peón de tus andanzas, compañero de tus fatigas, ya no será el Sancho bruto, socarrón, gástrico y vulgar, será, señor Don Alonso Quijano el Bueno, la juventud española entera que cree en ti, que siente como tu sientes, y que sueña con un puesto de honor en el libro que ha de contar tus gestas maravillosas: LA HISTORIA DE ESPAÑA.

ORIOI PRAT MOLINER

Mantendremos el espíritu y el estilo que la hora del mundo nos pide y que el genio de nuestra Patria nos ofrece.
FRANCO

EL ASALTO (BEHOVIA - IRUN)

Las máquinas de guerra saludan al alba con salvas estruendosas mientras los requetés, los legionarios y regulares esperan impacientes en la Punched, la orden de avanzar de nuevo. La fusilería martillea sin cesar contra Behovia, y en su base lejana los aviones trepitan impacientes, prontos a emprender el vuelo... Se acerca el mediodía. Llegan refuerzos de Pamplona. Va a comenzar el asalto a Behovia.

La artillería termina su preparación y el Alto Mando ordena. Entonces los soldados de España corren por la montaña, por la carretera, y se desparraman entre los maizales que rodean Behovia, junto al río. ¡Hay que tomar las trincheras!

Pero desde Irún un tren blindado avanza cauteloso con sus llameantes aspilleras. Los tanques del Ejército están detenidos por un corte de la carretera. De pronto un tanque audaz salta veloz la zanja y corre a enfrentarse con el tren. Luchan los dos monstruos de acero lanzando llamaradas de odio por sus ojos de fuego, y el tren da marcha atrás, es vencido... Los demás tanques, salvado el obstáculo, llegan jadeantes decidiendo la lucha. Y el tren se llevó a los defensores de Behovia, que abandonaron las trincheras.

Son las cinco y media. Tres horas van de asalto, y caen las primeras casas del pueblo. El empuje de los soldados de España es arrollador.

Entre tanto, en Irún se refuerzan las barricadas...

Cae la noche y aún no ha caído en nuestro poder Behovia—¡No en vano son españoles quienes la defienden!

La fusilería cesa... llueve con abundancia. Allá a la entrada del puente de Francia, milicianos cantan la «Internacional». Después, silencio. Han pasado la frontera, y en Francia entregan las armas.

Ha caído un herido nuestro: al bravo Coronel Beorlegui le alcanzó una bala, pero no se inmuta.

Eran las cuatro cuando se rendían las últimas casas de Behovia. Indiscutiblemente la partida estaba ya ganada. Mola, ante su tablero de ajedrez, dió el «jaque mate» y con la seguridad del jugador profesional que conoce la fatalidad del desenlace, sentadas las premisas, dejó el frente de Irún y se fué a Burgos aquella misma noche.

Pero desgraciadamente para Irún, el enemigo tenía la cabeza aún muy dura y era necesario ablandársela con balas. Y amaneció el día con una lluvia torrencial. En torno a Irún hay una triple línea de trincheras modernísimas, de hierro y de cemento, protegidas por alambre. Son de tipo belga. Desde ellas, voces insultantes para España, gritan: «¡No pasareis!».

Suena el clarín. Y los cañones empiezan su grito ronco con el estentor de las ametralladoras y los ayes desgarrados de los heridos... Es el León de España el que lucha. Y los gorros del Tercio con las camisas azules de Falange, las boinas ensangrentadas de los Requetés y la piel morena de los Regulares, quedan prendidos en las púas, mientras avanzan los pechos contra los murallones de fuego y de cemento. Explotan las granadas; zigzaguean brillantes las bayonetas y las gomas entre alaridos exóticos y vivas a la Muerte! y cae una trinchera... y otra... y otra.

Y ahora, ¡a Irún!

Ya arden los primeros edificios... Se organizan las primeras barricadas. Los soldados de España avanzan metro a metro.

¡Ya entraron en Irún!

Cinco mil nacionalistas purifican con fuego las calles; pero los marxistas aún resisten en el Ayuntamiento.

Una carga a la bayoneta, y la bandera ultrajada de España queda clavada en lo alto sobre la traición. Está triste ante el horror de la lucha... Allá a lo lejos, centenares de rostros doloridos pasan la frontera: son los vecinos que lo han perdido todo.

El cañón no retumba ya en los aires; su misión ha terminado. Pero las ametralladoras y los fusiles aún no callan. Los anarquistas en un paroxismo de sangre, siguen cerrando el paso. Han jurado destruir la ciudad, y lo cumplen. La dinamita, colocada en las casas, siembra las calles de escombros.

Son las seis y media de la tarde. Van doce horas de lucha y al fin se entrega Irún.

Los últimos han huído. Camiones con el sello fatídico de U. H. P., les han llevado a Francia.

Los soldados de España pueden ya ocupar todas las calles. ¡Montón de ruinas lamido por las llamas! Irún ¡cayó al fin!

Cuando la Prensa del mundo dió al siguiente día la noticia, el comentario fué unánime:

«Irún era inexpugnable. Ninguna infantería del mundo hubiera podido asaltarla... ¡Solo la española!»

Y tras Irún cayó San Sebastián.

JOSÉ LUÍS ALVARGONZÁLEZ

En plena guerra, el número de camas destinadas en los sanatorios a los españoles modestos, se ha elevado de 2.000 a 8.000. Aspiro a que pasemos a ser la nación más abundantemente dotada desde el punto de vista del auxilio a los enfermos que carecen de recursos. - FRANCO

M.^a Concepción Carreras
PROFESORA DE MÚSICA

Lecciones particulares y a domicilio
Baja del Tura, 14 OLOT

CASA BADIA
Pintura y Dorados

Plaza Clará, 11
Teléfono núm. 207

OLOT

MAGDA SOLER
Comadrona Cirujana

C. Mayor, 10, 2.^o, 3.^a OLOT

¡ Por la Patria, el Pan y la Justicia !

La industrialización creciente de mediados del siglo pasado, con su consiguiente traslación de masas operarias del campo a la ciudad, dibujó las dos clases sociales, o sea: de productores—en situación verdaderamente precaria en muchas ocasiones—y de empresarios—con frecuencia excesivamente opulenta, también es verdad—que han venido caracterizando el panorama social de los últimos tiempos.

En estas condiciones, un intelectual judío—Carlos Marx—y como tal disolvente y nocivo por instinto, basándose en tanteos que bien pudieran calificarse de extremismos pintorescos del liberalismo en boga, compuso y divulgó el ideal socialista que, contando rápidamente con impetuosos apóstoles del propio linaje del maestro se infiltró contaminándolo—corrosivo oportuno, activo, y cuidadosamente destilado que era—en el sistema circulatorio de la masa en peores condiciones, hasta el momento inerte, soñolienta y apocada.

No se hizo esperar la reacción orgánica: malestar, descontento, esterilidad, espíritu de rebelión, de lucha, por doquier... El monstruo de la lucha de clases abarcando con sus siniestras alas rojas de murciélago toda la superficie del mundo civilizado. La lucha de clases, arma de combate funesta ideada por la regresiva mentalidad marxista, entronizada como una realidad trascendental.

No es preciso relatar las consecuencias de esta lucha inhumana y los frutos más inhumanos aún, que en caso de imponerse, ha prodigado. Bien patentes los tenemos en nuestra Patria, convalesciente ahora, de dolorosa y apremiante regeneración.

* * *

Saliendo al paso a las irregularidades económico-sociales al principio apuntadas y al alud devastador del comunismo aparecieron los movimientos Social-Nacionales, a los cuales nuestro Nacional-Sindicalismo es afín, ofreciendo la solución más humana, más justa, más sincera, más

patriótica al problema planteado; y garantizando el saneamiento y la recuperación del poderoso espíritu racial que irrecusablemente alienta en todos y cada uno. No son menos patentes los positivos resultados de esta providencial tendencia, y en nuestra misma Patria tenemos, igualmente, muestra de su portentosa fertilidad.

El Nacional-Sindicalismo no reconoce en absoluto clases sociales. En una patria sólo se concibe y existe realmente una clase de ciudadanos: patriotas. Los que no merezcan tal nombre, ni clase cabe llamarlos; quedan al margen de toda clasificación y consideración. En España sólo deben y han de figurar españoles. Españoles unidos por un ideal supremo, un culto, un movimiento...; un movimiento con una consigna destacada: en marcha POR LA PATRIA, EL PAN Y LA JUSTICIA. Consigna que es bandera fogosa con tres franjas que corresponden a otros tantos derechos innegables a todos los esforzados y fieles a ella. El derecho a una Patria grande, imperial, majestuosa; al pan y a la satisfacción razonable de las necesidades materiales; a la Justicia estricta entre los ciudadanos, sin la cual la corriente colectiva se entorpece y amengua. Bandera de derechos definitivos que comporta lógicamente un revés de deberes correlativos, sobrio e imperante. Abnegación, disciplina, pasión, arrojo al servicio del ideal de la Patria resplandeciente. Laboriosidad, altura de miras, sujeción a las jerarquías—auténticos mandatarios de la patria para ordenar y subvenir sus necesidades económicas—en la pugna del trabajo encaminada a la consecución del pan individual y Nacional. Rectitud, sobriedad, hermandad y ética para que la Justicia aliente espontánea en todas nuestras relaciones.

He aquí haz y revés de la bandera de derechos insuperables y de severos deberes que el Movimiento regenerador de la patria y del espíritu individual nos ofrece y nos impone a todos sin excepción—¿se concibe igualdad más humana y más práctica?—¡A TODOS LOS ESPAÑOLES!

O. P. M.

CRÓNICA INTERNACIONAL

POLONIA POR SENDERO ESCABROSO

Polonia ha proporcionado la «sensación» de la semana con su actitud súbita, inesperada y violenta, frente a las justísimas, irrecusables y siempre ponderadas pretensiones Germanas sobre la ciudad de Dantzig, titular de una libertad—impuesta—que sólo puede tener sentido, y es deseada por los dantzigueses, en el seno de la libertad indomable del Gran Reich.

Indiscutiblemente, la presente tesitura teatral de Polonia, a todas luces no es natural, sentida ni espontánea; sino fruto de laboriosas gestiones de terceros a fin de motivarla. Conociendo esta actitud, madura y a punto de eclosión, no tuvo reparo, todo lo contrario, en provocar su paroxismo el «Fhurer», a través de su trascendental discurso de la pasada semana.

Ahora aparecen las cartas boca arriba: patente y perfilado el propósito Democrático-comunista de habilitar un nuevo blocao con que batir, en buenas condiciones, a la Gran Alemania inhiesta; y en evidencia el sospechoso y desconcertante consentimiento polaco.

Anulada Checoeslovaquia, mediante uno de los procesos más brillantes y macizos de justicia con que se honrará la historia contemporánea, los empeñados en la tarea paciente y cerril de cercar y rendir a la Germania pletórica han logrado, quien sabe a que linaje de precio, el censo del solar polaco para montar en él su base oriental de operaciones.

Quiérase o no —y los polacos deben de percibir algo parecido— la aceptación por parte de Polonia de la abortada función checa impone la visión de celajes poco halagüeños sobre la nación instrumento, nubosidades difusas impregnadas de aquel matiz de mala suerte proverbial a todos los impugnadores de Alemania por el lado este.

Las presentes consideraciones te sugieren, además, la impresión de que la nación polaca, inconscientemente, como empujada por una fatalidad trascendental, se abandona, sonámbula, haciendo gala de una ceguera inexplicable al fluir de su natural destino histórico, tan poco venturoso y tan poco fecundo.

FLECHA

Margarita BOSCH

Modista a domicilio

Fontanella, 15, 3.º

OLOT

COPIAS A MÁQUINA

LUIS BONET PALUZIE

Se admiten conferencias

Mulleras, 20, 2.º

OLOT

Cándido Agustí

Médico-Dentista

S. Rafael, 19

OLOT

Organización Juvenil

POR EL IMPERIO HACIA DIOS

UN FLECHA HEROICO

El Generalísimo ha dispuesto concederle «honrosa recompensa». Un muchacho, un chiquillo que adquiere categoría de héroe en esta guerra que es una escuela de heroísmo. ¡Un Flecha! Nada más y nada menos.

El hecho tiene toda la sublimidad de las cosas sencillas.

«Teruel es escenario. Humo de pólvora y estampido de obuses. Ni una pared sin arañazos de metralla. Taladros silbantes y explosiones secas...

Poned allí los ojos muy abiertos de un niño muy pequeño que no dice nada, que no puede decir nada. Mira sólo. Y, junto a él, otro niño un poco mayor que ya es Flecha. Aprendió serenidad y cuida a su hermano sin un desmayo.

Pero dominado el fragor horrible y la negrura de tanta escombrera quemada,

entra en su pecho el eco, más negro aún, de esta palabra ¡Traición!

Y una rebeldía íntegra, que es repugnancia física y choque brutal con la formación que le dieron al vestir boina roja y camisa azul, le manda huir, estar lejos, evitar el contacto más leve. Y deja la casa y la ciudad. Corre. Llega ya a nuestras líneas...

De pronto, los ojos muy abiertos, del pequeño se clavan en su mente. ¡Como quiere a su hermanito! Y se vuelve apresurada. No puede dejarlo. Y de nuevo el mismo camino con él en brazos. Pero ahora más despacio, con mucho más cuidado. Y el chiquitín sin hablar, pero abrazado.

¿Por que los vieron, Dios mío? Voces y rozar de balas que debiste sentir tan cerca...

Yo apuesto a que entonces vino a tus catorce años el recuerdo de los simulacros

con tus bravos camaradas de la centuria. Y te diste en voz baja la orden... ¡Sólo tenías un escuadrista! Ya estais los dos pegados al suelo. ¿Cuánto tiempo? Ni tu mismo lo supiste. ¡Qué habías de saberlo, si vivías emocionado, con toda la sencilla emoción de tu entusiasmo, la mejor manobra que pudieras soñar!

El alba te dejó ver a los nuestros. Y el ansia de llegar a tus falangistas, a tus soldados, te sacudió el frío. Ahora si que corrías. Ya estabas muy cerca. Ni el peso sentiste de tu querida carga...

Y tu hermanito seguía sin hablar y muy abiertos los ojos... parecía igual que antes... ¡Acaso la carrera no te dejó ver que ya no te abrazaba!

Después, ya entre los camaradas, lo miraste... Y aquel segundo que mudó en sombras tu gesto risueño y legitimamente orgulloso, puso en tu alma más frío que todas las horas pasadas echado en tierra sobre la nieve.

Pero estabas templado en la doctrina de Falange Española Tradicionalista. Y nadie vió una estridencia ni un lloro. Serio, altivo, extendiste el brazo sobre el cuerpo sin vida y lo ofrendaste a Dios, a España y al Caudillo. Y el grito tuyo «Hermano, Presente», que no tembló en tu garganta, tuvo una contestación emocionada y ronca en el pecho de aquellos bravos.»



Los hermanos

D. Matías y D. José Castañer Fajula

Presidentes del Centro de Católicos y de la C. E. D. A., de Olot respectivamente

Dieron su vida por Dios y por España, vilmente asesinados por las hordas marxistas, en los días 9 y 11 de Agosto de 1936, a los 42 y 33 años de edad

D. E. P.

Sus desconsolados: esposas María Farré Magre, Vda. de Matías, y Matilde Escudero Gálvez, Vda. de José; hijos M.^a del Carmen, Luisa, Fernando, M.^a del Tura y M.^a de Lourdes Castañer Farré; José M.^a y Matilde Castañer Escudero; madre María Fajula Juvinyá; hermanas, hermanos políticos (presentes y ausentes), tíos, sobrinos, primos, demás parientes y la Casa «Viuda de Bartolomé Castañer», al participar a sus amigos y conocidos tan sensibles como irreparables pérdidas, les ruegan tengan presentes en sus oraciones a los dos caídos y se dignen asistir a los Funerales que, para el eterno descanso de sus almas, se celebrarán en la Parroquial-Iglesia (Indo. Corazón de María) de esta ciudad, en los próximos días 10 y 11 del corriente, a las nueve y media de la mañana, favores que les serán muy agradecidos.

Olot, 7 de Mayo de 1939.

Los Excmos. Sres. Obispos de Gerona, Administrador Apostólico de Barcelona, Madrid-Alcalá, Canarias y Málaga, se han dignado conceder las indulgencias en la forma acostumbrada.

¡Ante los despojos mortales de mi hermano!...

Emoción dolorosa, pero ungida de suave consuelo, llena mi alma el día de hoy, 24 de Abril de 1939, en que he podido hallar y exhumar tus mortales restos, inolvidable Enrique, después de cerca de tres años de incertidumbre sobre tu paradero.

Siento una fuerza misteriosa que me impele a decirte algo, aunque temo ofender con ello tu modestia.

La fragancia de tus virtudes, en la ejemplaridad de tu vida de sacerdote y de religioso escolapio, acrece y se difunde con tu gloriosa muerte, deleitando la mente y el corazón de cuantos te conocieron y trataron.

El mundo no era digno de poseer, según frase del Apóstol, a hombres que como tú se elevaban por encima de tantas miserias terrenales, y mucho menos los merecía aquella gente infame, sin Dios y sin Patria, que oprimían a nuestros pueblos.

Dios, en sus inescrutables designios, quiso víctimas expiatorias por la maldad y la vileza de los hombres; y tu también fuiste escogido por víctima propiciatoria, y caíste sacrificado, afirmando ante los verdugos tu fe cristiana, tu carácter sacerdotal, tu condición de religioso escolapio, tu amor a España!

¡Eres víctima singular y única entre las que se inmolaron, como sacerdote, religioso e hijo de Olot, vertiendo tu sangre cerca de la amada ciudad natal!

Las descargas de unos catorce disparos lentamente acribillaron de balas y mataron tu cuerpo... ¡Muchas balas! ¿Un prolongado martirio?... Tal vez providencialmente permitido para que tu confesión cristiana fuese más firme y probada, tu expiación más meritoria, tus palabras de perdón más eficaces y fecundas!

Varias veces y durante varias horas, los miserables y salva-

jes asesinos, relevándose, intentaron quemar y abrasar tu cadáver, levantando grandes hogueras y disparando de nuevo sobre el mismo sus infames armas, como queriendo borrar todo vestigio del monstruoso delito que perpetraron. Ardieron los vestidos, pero no quiso Dios que fuese quemado y destruido tu cuerpo, envoltura y templo de una hermosa alma que salió del mismo radiante y abrasada entre llamas de santos y excelsos amores.

Los ecos de los disparos con que te martirizaron repercutieron allí cerca, en la montaña, la casa y la torre llamadas de *Canadell*, de donde procedían nuestros abuelos, y ellos y nuestros padres se regocijaron, porque supiste noblemente guardar y sellar con tu sangre el rico patrimonio de ejemplares virtudes cristianas que nos legaron.

En memoria eterna vivirá el justo. Ante los ojos de los insensatos parece que muere, pero su alma vive en la paz de Dios. En esta paz y gloria, amadísimo Enrique, yo confío que vives; por esto, aún lleno de amargura, los pésames recibidos por tu defunción me sonaban a felicitaciones, y no he vacilado, bien lo sabes, en invocarte y en encomendarme a tu intercesión, cuyos efectos he experimentado.

¡Salve, queridísimo hermano!... en ese ejército de héroes y de mártires de que formas parte, bella floración del solar hispano, presente entre nosotros, no olvidarás a quienes tanto amaste, y entre ellos a éste, tu devotísimo hermano que delante de tus mortales despojos, en la ofrenda de tu vida por Dios y por la Patria, te admira y felicita,

ESTEBAN



El Rdo. P. Enrique Canadell Quintana

Escolapio, Vicerector del Colegio de Ntra. Sra. de las Escuelas Pías de Barcelona,

ofrendó su vida por Dios y por España, muriendo vilmente asesinado por el Comité rojo de su propia ciudad natal de Olot, en las cercanías de Castellfullit de la Roca, el día 18 de agosto de 1936, a la una de la madrugada y a los 46 años de edad.

E. P. D.

El próximo martes, día 9 del corriente, a las diez de la mañana será erigida y bendecida una cruz con una placa conmemorativa en el sitio donde fué martirizado y enterrado. Seguidamente se trasladarán sus restos mortales a Olot, siendo depositados en la Capilla ardiente del Colegio de PP. Escolapios. A las once se celebrará en sufragio del alma del malogrado difunto un solemne Funeral en la iglesia de los expresados PP. Escolapios, terminado el cual, sus restos serán conducidos al cementerio de esta ciudad.

Los hermanos de la víctima, M. I. Sr. D. Esteban Canadell, Vicario General de la Diócesis y doña Cecilia Canadell, primos y demás parientes; la Comunidad de PP. Escolapios y la Hermandad de Cautivos por España en Olot, agradecerán las oraciones y sufragios que se le ofrezcan, como también la asistencia a los piadosos actos antes mencionados.

Olot, 4 de Mayo de 1939. - Año de la Victoria.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Gerona ha concedido indulgencias según forma de costumbre.

Información Local y Comarcal

EL DOS DE MAYO

La fiesta Nacional del dos de Mayo, dedicada a la conmemoración de los héroes caídos en defensa de la independencia material de España y del noble espíritu español, adquirió desusada solemnidad y brillantez este año de la Victoria en nuestra ciudad, pese al tiempo desapacible en extremo.

El acto, anunciado para la mañana, tuvo que suspenderse a causa de la lluvia persistente, celebrándose a las seis de la tarde.

Dirigióse la comitiva formada por las OO. JJ. y Organizaciones Femeninas de F.E.T. y de las J.O.N-S. y presidida por las autoridades y Jerarquías del Movimiento al Paseo de Blay, siendo colocados expresivos ramos de flores al pie del obelisco conmemorativo levantado al efecto.

Pronunciaron seguidamente parlamentos alusivos a la fecha que se conmemoraba, el camarada Onrubia de las OO. JJ. y el Jefe Local de F.E.T. y de las J.O.N-S.

Luego de entonados los himnos, desfilaron ante las autoridades, por el mencionado paseo, una sección del Batallón de Requetés, de guarnición actualmente en esta plaza—que también se asoció al acto—y las Organizaciones de F.E.T. y de las J.O.N-S.

HOSPITAL DE SAN JAIME

La Junta Administrativa del Santo Hospital de San Jaime, da las más expresivas gracias a la señora Margarita Blanch, vda. de Riera, por haber costado una comida extraordinaria a los enfermos albergados en este benéfico Establecimiento el día 9 del pasado mes de Abril.

BANDO DE LA ALCALDIA

Don José M.^a Torras Prunés, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de la Muy Leal ciudad de Olot.

Hago saber: Se recuerda a los habitantes de esta población que están vigentes los preceptos contenidos en las Ordenanzas Municipales, esperando de ellos su más exacto cumplimiento y observancia, dando así una prueba de cultura y ciudadanía y evitando al propio tiempo, el tener que imponer las sanciones que en las mismas se establecen para los contraventores.

Igualmente se recuerda la obligación que tienen todos los cabezas de familia de comunicar a la oficina municipal de estadística, todo cambio de domicilio, que no podrá hacerse sin el previo permiso del Ayuntamiento. Los propietarios o administradores de inmuebles, cuando tengan un piso para alquilar, deberán ponerlo inmediatamente en conocimiento del Ayuntamiento, debiendo comunicar, así mismo, cuando quede aquel arrendado.

Lo que hago público para general conocimiento, advirtiendo que toda infracción de las disposiciones del presente Bando, será castigada con arreglo a lo que las Leyes vigentes permitan.

Olot, 27 de Abril de 1939

Año de la Victoria.

El Alcalde,

JOSE M.^a TORRAS

Reproducción de algunos artículos de las Ordenanzas Municipales: Art.º 81.—

Queda prohibido el riego de macetas y plantas colocadas en los balcones en forma que el agua caiga a la calle.

Art.º 82.—Todos los vecinos, antes de las ocho de la mañana en invierno y de las siete en verano, deberán barrer diariamente hasta la mitad de la calle que corresponde al frente de los respectivos

edificios que ocupen, amontonando convenientemente las basuras, debiéndose proceder, cuando sea preciso para evitar polvo, a un riego previo y suficiente. Para los efectos de estas Ordenanzas se entenderá que es invierno del 1.º de Octubre al 30 de Abril y verano el restante del año.

Art.º 85.—Se prohíbe terminantemente verter aguas en la vía pública o echar en la misma cualesquiera clase de objetos.

Art.º 247.—Las basuras que se produzcan en las viviendas y los residuos y barreduras de las tiendas, deberán ser vertidas en los carros del servicio de limpieza, sin que sea permitido depositarlos en la vía pública ni dejar abandonados en la misma los recipientes que las contengan.

Art.º 250.—Después de las ocho de la mañana en invierno y las siete en verano no podrá procederse al sacudimiento y limpia en las aberturas que dan en la vía pública, de esteras, alfombras, ropas, lanas, etc., etc., así como al barrido de balcones o galerías y establecimientos y lonjas.

CARGOS DIRECTIVOS DEL S.E.U. DE OLOT

El Delegado del S.E.U. de Olot ha dispuesto el nombramiento de los siguientes camaradas para los cargos que se indican:

Cámara local Sindical: Secretario e Información, Enrique Mut Remolá.—Administración, José Ayats Arau.—Prensa y Propaganda, Ramón Pagés Rius.—Servicios Técnicos, Francisco Fajula.—Bibliotecario, Carlos Badía Solanich.—Deportes, Jaime Baburés Galí.—Jefatura Local Femenina, Asunción Bonet Castañer.

Hijos de C. Capdevila
Maestros Albañiles

Paseo de Blay, 27 y Fontanella, 15 OLOT

Mercedes Corominola

Mercería - Novedades

San Ignacio, 3

OLOT

GUSSINYÉ

Dibujo y Pintura
Clases de 11 a 1

Calle 18 de Julio, n.º 11, 2.º (antes S. Ferreol)

BODA

Está anunciado para finales del mes en curso el enlace matrimonial del conocido y apreciado conciudadano nuestro, Delegado de la Hermandad de Cautivos por España, Antonio de Trinchería Castanys con la bella y distinguida señorita Isabel Polo Echevarría. La boda se celebrará en San Sebastián.

Nuestra más cordial felicitación a los venturosos contrayentes y a sus respectivas familias.

RADIO COMUNICACIÓN

A partir de esta fecha y hasta el día 31 del corriente mes de Mayo se expedirán, en la oficina de Telégrafos, Paseo de Blay 41, de 6 a 8 de la tarde licencias para uso de aparatos radio receptores, para el presente año. Todo aparato sin licencia será considerado clandestino, aplicándose a los contraventores las sanciones que la ley del 11 de Diciembre de 1937 dispone.

Los agentes y vendedores de aparatos de radio deberán pasar por la citada oficina de Telégrafos para proveerse de su correspondiente licencia y enterarse de las normas a que habrán de sujetarse para formalizar sus ventas.

AUXILIO SOCIAL

Siguen los donativos a favor de «Auxilio Social».

Vda E. Cardelús, 32 ptas.; José Puigdemont, 200 ptas.; José Costa, 360 ptas.; Ramón Moliner, 117'95 ptas.; Confitería Deu, 29'25 ptas.; Florencio Vizern, 17'50 ptas.; José Teixidor, 30 ptas.; X.X, 5 ptas.; Rosario Font, 5 ptas.; Luisa Riera, 5 ptas.; Nuria Pujolar, 5 ptas.; Mario Serradell, 10 ptas.; Camilo Domenec, 10 ptas.; Pelayo Márquez, 5 ptas.; Zapatería Prat, 5 ptas.; José Munteis, 10 ptas.; Librería Bonet, 5 ptas.; Emilio Roca, 5 ptas.; José Benet, 5 ptas.; Esteban Malagrída, 5 ptas.; José Sibidí, 5 ptas.; Isidoro Corbatón, 10 ptas.; G. Roura, 5 ptas.; Narciso Agustí, 20 ptas.; Ana Batlle, 5 ptas.; Luís Castells, 5 pts.; B. Hispano America-

no, 5 ptas.; X X, 5 ptas.; X X, 5 ptas.; B. Hispano Colonial, 25 ptas.; José M^a Llach, 25 ptas.; José Llumá, 5 ptas.; Emilio Pujolar, 5 ptas.; A. Bartrina, 5 ptas.; José Rovira, 25 ptas.; J Sala 2 ptas.; Sanciment, 2 ptas.; Miguel Casanovas, 1 pta.; Luís Mata, 2 ptas.; Muebles Bernabé, 1 pta.; Antigua Ferretería Puig, 2 ptas.; P. Pagés, 3 - Suma Anterior 5888'35 pts. Total: 6899'05 ptas.

**Por patriotismo suscribe una
"FICHA AZUL"**

**JUZGADO ESPECIAL PARA LA
DEPURACION DE FUNCIONARIOS**
EDICTO

En virtud de lo acordado por este Juzgado especial para la depuración de los funcionarios D. Juan Plana Planagumá, D. Juan Descals Aubert, D. Jerónimo Torrent Soler, D. Esteban Falguera Blanch, D. Francisco Mut y Mut D. Mariano Espigol Costa, D. Miguel Vilardell Colomer, D. Francisco Triadú Guitart, D. Ramón Planagumá Canadell y D. José M^a. Dou Camps, se requiere a todos los vecinos de esta ciudad y a cuantas personas puedan aportar datos sobre la actuación de los nombrados funcionarios, para que comparezcan ante dicho Juzgado, que se hallará constituido en la Sala Audiencia del Juzgado Municipal de esta ciudad, todos los días hábiles, desde las quince treinta a las diez y siete, dentro el plazo de ocho días, a contar desde el día once del corriente mes, al objeto de deponer sobre cuanto sepan referente a los mismos. Esperando del civismo de los ciudadanos que cumplirán con su deber para el bien de la Justicia y de la Causa de la Nueva España.

Dado en Olot a cuatro de Mayo de mil novecientos treinta y nueve. Año de la Victoria.

Por la Comisión,
El Juez Instructor,
A. CASADEMONT

A LOS FUTBOLISTAS

Se avisa a todos los jugadores, que quieran formar parte del equipo Olot F. C. que se reorganiza, que pasen por la Delegación de Prensa y Propaganda, todos los días laborables de 7 a 9 de la tarde, para proceder a su inscripción.

DE ADMINISTRACIÓN

La Administración de este semanario se reserva el derecho de admisión de las esquelas mortuorias, no aceptando ninguna entregada con posterioridad al martes a mediodía.

VIDA RELIGIOSA

Mañana, domingo, desde las 6 hasta las 12, se celebrarán Misas cada hora. La de las 10 será cantada con homilia parroquial y en la de las 12 habrá predicación doctrinal. En la Misa de las 7 y a las 7 y media de la tarde se honrará a la Virgen con la popular devoción del Mes de María, terminando con sermón.

Durante la semana, el Mes de María se hará en la Misa de las 6 y media y por la tarde a la 7 y media.

**HERMANDAD DE
CAUTIVOS POR ESPAÑA**

La Comisión de la Hermandad de Cautivos por España, en Olot, iniciando la honrosa gestión que se le ha confiado de exhumar, dar cristiana sepultura y rendir el merecido homenaje a nuestros mártires de la dominación roja, promueve los piadosos actos que en su respectiva esquila se detallan, tocante al religioso escolapio P. Enrique Canadell, arrebatado por la barbaie marxista de su casa familiar de Olot e inmolado no muy lejos de esta ciudad.

Estas gestiones y labor se continuarán por dicha Comisión y Hermandad respecto de las otras víctimas, y es de esperar que los olotenses querrán honrar con su asistencia los actos que se organicen a dicho fin, dando con ello testimonio de su religiosidad y patriotismo.

MORALIDAD (?) ROJA

Todo el mundo sabe que el Ayuntamiento rojo de esta ciudad compró una Farmacia, y también todo el mundo sabe para quién la compró; pero lo que se ignora es que ahora van saliendo los dueños de aquellos objetos y medicamentos —pagados con el dinero de Olot— que presentan títulos indiscutibles de propiedad de los mismos y a los que no queda más remedio que entregarles lo que les había sido robado, por el que luego lo vendió al Ayuntamiento.

Es un caso típico de buena administración y de moralidad marxista.

Universal Radio

Reparación de aparatos radio y amplificadores

Bellayre, núm. 1

OLOT

Juan Sala Giralt

Médico Cirujano

Consulta de 11 a 1 mañana

Tiene la satisfacción de notificar a sus distinguidos clientes y público en general, que visita en su gabinete.

Calle Lorenzana, 9, 1.º

OLOOT

Colegio Academia

José M.^a Pujoldevall

Clases de 9 a 1 mañana
y de 2 y media a 7 tarde

Vilanova, 23, 1.º

OLOOT

Reservado
para los

Chocolates COSTA

OLOOT

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

La Constructora Olotense

Ramo Albañilería

Saluda a su distinguida clientela y al público en general, y se ofrece para toda clase de

ENCARGOS:

Francisco Toronell, Plaza Vayreda, 4 - Timoteo Nogué, Calle Alta Maduixa, 11 - José Masdeu, F. Monsalvatje, 6
Joaquín Salgueda, Av. Cuerpo Ejército Maestrazgo, 13
Enrique Ferrés, Fontanella, 30, 2.º - José Juliá, P. Blay, 8



Narciso Castañer Puigdevall

Falleció en Manresa, víctima del furor de los rojos, el día 27 de Noviembre de 1938,
a la edad de 31 años

E. P. D.

Sus afligidos: hermanos Mercedes, Luís y Rosa; hermana política María Blanch; tíos, sobrinos, primos y demás parientes: al participar a sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado y se dignen asistir a los FUNERALES que, para su eterno descanso, se celebrarán el próximo viernes, día 12 de Mayo en la Iglesia Parroquial (Inmaculado Corazón de María), a las nueve de la mañana, por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Olot, 6 de Mayo de 1939.



Concepción Sanmartí Jolis

Vda. de TRINIDAD M.^a BASIL MATAS

aniversario de su muerte, ocurrida en Campdevánol, el 9 de mayo de 1938, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Rdo. P. Anselmo de Olot

Nacido LAURENTINO BASIL MATAS — Asesinado en Barcelona el 15 de agosto de 1936

Matilde Malagrida Vidal

Vda. de PEDRO BASIL PRATSEVALL

fallecida en Campdevánol el 7 de diciembre de 1936, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Marcelo Basil Malagrida

muerto en accidente en Vich el 5 de octubre de 1937

E. P. D.

Su familia os agradecerá una oración para el eterno descanso de sus almas y la asistencia a los Funerales que se celebrarán el próximo martes, día 9, a las nueve de la mañana, en la Iglesia Parroquial de esta ciudad. Olot, Mayo de 1939.

Se celebrarán, también, Misas en la Capilla de los PP. Capuchinos, de Ntra. Sra. de la Ayuda, Ntra. Sra. de Pompeio, (Sarrià) y Sta. María del Mar de Barcelona, y oficio y Misas en la Parroquial de Campdevánol.